

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA

TIENE LA WEB DE TRANSPARENCIA DEL IEEQ MÁS DE 56 MIL VISITAS

Por Rossy Martínez

Óscar Hinojosa Martínez, titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública (UAIP), dio a conocer que a un año de su creación, el micrositio de Transparencia Focalizada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 56 mil 574 visitas, entre los que destacaron los resultados electorales, acuerdos y resoluciones del Consejo General e informes de partidos, entre los temas más consultados. Durante Sesión Extraordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, el funcionario detalló que en el mismo periodo fueron presentadas y atendidas 118 solicitudes de información en el Instituto, de las cuales el 55 por ciento estuvieron relacionadas con los procesos electorales de 2015 en el estado. Al respecto, el presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, dijo que las cifras dan muestra de la importancia de hacer pública toda la información generada por el IEEQ, lo que ha derivado en una disminución en el número de solicitudes de información presentadas. De igual manera, el vocal de la Comisión, consejero Luis Octavio Vado Grajales, destacó como una medida acertada la creación del micrositio de transparencia, el cual requiere de una actualización permanente para su adecuado funcionamiento. Por su parte, la secretaria del Colegiado, consejera Yolanda Elías Calles Cantú, señaló que es necesario facilitar el acceso a la información que más solicitan las y los usuarios de Internet. (PA, 3)

FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS

APRUEBAN CAMBIOS AL PRESUPUESTO DE PARTIDOS

Por Redacción

Aprobó el Consejo General del IEEQ la modificación del acuerdo con el que se determina el financiamiento público destinado a los partidos políticos durante el ejercicio fiscal 2016, en cumplimiento a la sentencia emitida por el TEEQ, en el recurso de apelación TEEQ-RAP-1-2016. Derivado de lo anterior, se entregará este año a los partidos políticos el siguiente financiamiento público para actividades específicas: 444 mil 530 pesos al PAN; 359 mil 241 pesos al PRI; 103 mil 284 pesos al PRD; 115 mil 223 pesos al PVEM; y 115 mil 617 pesos a Morena. De la misma manera, el órgano superior de dirección del IEEQ instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que, a través de la Coordinación Administrativa, entregue a los partidos dicho financiamiento, a partir de junio próximo. Por otro lado, el Consejo General aprobó un acuerdo relativo a los lineamientos que deberán observarse para la constitución y registro de los partidos políticos locales en el estado de Querétaro, en cumplimiento a la sentencia del TEEQ emitida en el expediente TEEQ-RAP/JLD-2/2016 y sus acumulados. Al respecto, la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú señaló que si bien el organismo público local electoral acata en sus términos la sentencia de referencia, es importante considerar el alto impacto social que tiene la constitución de nuevos partidos. Por su parte, en un voto particular, el consejero Luis Octavio Vado Grajales recordó que el Tribunal Electoral del Estado resolvió que el Artículo 166 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que solicitaba un porcentaje del 1.5 por ciento de ciudadanos inscritos en el padrón electoral para constituir un partido local es inconstitucional, determinando su inaplicación. “Esta facultad de inaplicar a un caso concreto, por considerar que la ley es inconstitucional, no pertenece al IEEQ sino solamente a los jueces”, concluyó el consejero. En la Sesión se tomó protesta al representante suplente de Movimiento Ciudadano, Omar Alejandro Lepe López. (PA, 3)

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: JORNADA SANGRIENTA

Una joven de 26 años de edad, perdió la vida y 11 personas resultaron lesionadas, por fuerte choque de frente entre dos vehículos en la carretera que va la comunidad de la D, Pedro Escobedo, por el rumbo de Los Cués frente a Sanfandila. (DQ, principal)

PA: PELEAN EN LA TIZNADA CLIENTES Y MESEROS

Por Víctor Polenciano

Al menos seis meseros de la cantina La Tiznada, de Corregidora, participaron en un pleito con cuatro clientes del lugar el viernes por la noche. (PA, principal)

EUQ: PIDEN GAYS INCLUSIÓN EN LA AGENDA ESTATAL

Por Domingo Valdez

El vicepresidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, Iván Paredes Trejo, afirmó que buscan que ninguna persona sea excluida y despojada de sus derechos, situación que provocará el rezago de Querétaro como entidad, mientras que el director del Colectivo Sol de la Ciudad de México, Juan Jacobo Hernández Chávez, dijo que la comunidad de la diversidad sexual debe buscar aliados en los sectores progresistas de la Iglesia Católica. (EUQ, principal)

AM: LA ESTATUA DE CONÍN SIN CERTEZA JURÍDICA

Por Esmeralda Trueba

El 19 de septiembre de 1985 fue inaugurada una enorme escultura en piedra de cantera negra que representa al cacique otomí Conín, después llamado Fernando de Tapia, fundador de Querétaro, la cual, posteriormente, sería identificada como el mirador distintivo de la llegada al estado. (AM, principal)

N: OFENDE DUDA

Por José Luis Jiménez

Un juego casi perfecto, un árbitro imperfecto, pero el futbol de nuevo levantó la pasión en el partido en que Monterrey derrotó al América 4-2 y con esto accedió a la gran final de la liga MX. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

BECAS PARA LA UAQ SERÁN UN HECHO, DEFIENDE BOTELLO

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

La promesa de campaña que el gobernador del estado hizo a la UAQ, de dar una beca por cada apoyo que la institución otorgue, será un hecho, reconoció el Secretario de Educación Alfredo Botello Montes, quien dijo que se encuentra en pláticas con el rector Gilberto Herrera Ruiz para llevarlos a cabo. (DQ, 11)

CONFÍAN QUE NEGOCIACIONES CON LA NORMAL TENGAN BUEN TÉRMINO

Por Zulema López

Las negociaciones con los integrantes de la Normal del Estado concluirán en buen término, lo que evitará que los docentes vayan a huelga, confió el Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, quien indicó que son alrededor de once docentes los que exigen que su convenio laboral se respete por encima de la nueva Ley de los

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2016

Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, teniendo como principal demanda que se le conceda la jubilación por 28 años de labor y no 30. (DQ, 3)

GIRA DE ALFREDO GOBERA POR CENTROS DE SALUD DE AMEALCO

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, realizó un recorrido por los Centros de Salud de las comunidades de Santiago Mexquititlán, San Idelfonso y de la cabecera municipal de Amealco de Bonfil. La visita se llevó a cabo con el objeto de “detectar áreas de oportunidad y realizar una planeación estratégica que impacte en el incremento de calidad de la atención y servicios que se brindan en la población indígena sede dicha demarcación”, afirmó en un comunicado de prensa. (N 7, AM 5)

ENCUENTROS DEL DIF CON AUTORIDADES DE LOS 18 MUNICIPIOS

Por Anaid Mendoza

Juan Pablo Rangel, director del SEDIF, señaló que ya ha tenido reuniones con las autoridades correspondientes de cada municipio, ya sólo queda pendiente el municipio de El Marqués. En estas reuniones se han expuesto necesidades, carencias y en medida de lo posible se van atendiendo pero todas tienen necesidades. Informó que la Beneficencia Pública regalará 346 aparatos auditivos dobles, 300 sillas de ruedas, aparatos funcionales distribuyéndose de manera igual y proporcional a cada uno de los municipios. (N, 8)

PODER LEGISLATIVO

MORENA, CONTRA LA LEY DE PENSIONES: H. VÁZQUEZ

Por Tina Hernández

El PRI asesora a los informes del STSPEQ, aseguró la diputada presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación de la LVIII Legislatura, Herlinda Vázquez. El STSPEQ mantiene emplazado al Poder Ejecutivo del estado para este 31 de mayo, mientras que el STANEQ emplazó a huelga al Poder Ejecutivo para el 2 de junio, debido a que aseguran la Reforma a la Ley de Pensiones y Jubilaciones va en contra de sus derechos laborales. (N, 7)

MUNICIPIOS

PREDIAL REFLEJADO EN OBRAS DE REENCARPETAMIENTO: MAV

El alcalde Marcos Aguilar Vega acudió a supervisar las obras de reencarpetado que se están realizando en la Avenida Luis Vega y Monroy, al sur de la ciudad, y aseguró que gracias a la colaboración de los ciudadanos que contribuyen con su ciudad, es que se ha logrado realizar esta y muchas obras más, pues recordó que con una mayor aportación de los ciudadanos se pueden conseguir más recursos para mejorar la calidad de vida de quienes habitan en Querétaro. (DQ 1, N 1, AM 6)

GOLPEAN A MAESTRA

Padres de familia suspendieron las clases del preescolar “Carlos Chávez” en Miranda, municipio de El Marqués, como parte de su inconformidad por la actitud que guarda la madre de un alumno y la cual aseguran sufre de problemas esquizofrénicos los cuales la han llevado a agredir físicamente a varias personas incluyendo a una maestra, la cual recibió diversos golpes por parte de la persona. Ante esta situación los padres de los alumnos tomaron la decisión de cancelar las clases del día de ayer, con la intención de que fueran escuchados por parte de las autoridades de USEBEQ, a cuyos representantes les exigieron la salida del hijo de la mujer señalada, pues

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2016

indicaron que la mujer no cambia su actitud, y temen que cometa otra agresión en contra de más personal docente. (DQ 4-G)

INFORMACIÓN GENERAL

PRESUPUESTO A UAQ EN IGUAL PROPORCIÓN AL DEL GOBIERNO: LAFG

Por Jahaira Lara

La UAQ debe mantener un crecimiento similar al de Gobierno del Estado, ante el incremento en la demanda de los programas de licenciatura que se ofertan en la institución y que incrementan el número de estudiantes rechazados en cada periodo de ingreso; sostuvo el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Luis Alberto Fernández García. (...) Fue el pasado jueves en la Sesión Extraordinaria de Consejo Universitario que presenció el gobernador, que se planteó la propuesta de que el incremento financiero de la UAQ sea porcentaje fijo en el Decreto de Presupuesto de Egresados del estado, lo que de acuerdo al académico, se trata de “no tener que estarse jugando vencidas cada octubre”. (N, 7)

INVESTIGAN EN GUANAJUATO A LA BANDA QUE SECUESTRÓ A LOYOLA

Por Fernando Venegas Ramírez

Antonio Gil Engell, quien presuntamente secuestró a su amigo, Andrés Loyola, hace tres semanas, está siendo investigado por autoridades de Guanajuato. Fuentes de la PGJQ informaron a Plaza de Armas que, derivado de intercambio de información con su similar guanajuatense, se decidió abrir una línea de investigación en aquella entidad, particularmente en la zona de San Miguel Allende. (PA, 1)

REGISTRAN 17 CHUPADUCTOS

Por Iris Mayumi Ochoa

En lo que va del año, el regimiento de la 17 Zona Militar ha detectado 17 tomas clandestinas en el Estado, informó el comandante Francisco Aguilar Hernández, quienes mantienen constante vigilancia en los ductos que Pemex tiene en la entidad. (DQ, 1)

MAFIAS DE SALTEADORES EN EL TREN

Por Luis Montes de Oca y Enrique Zamudio

Las mafias de salteadores que atacan el ferrocarril en Santa María Magdalena no únicamente roban maíz, vino, pantallas y mercancía en general que es transportada por seguir siendo el medio más económico para grandes volúmenes, sino también están destruyendo autos nuevos para robarles las llantas, estéreos, las baterías y las bolsas de herramientas que traen en las cajuelas. Sus modus operandi, apoderarse y detener al tren, donde ya los están esperando para trasladar el botín, antes de que lleguen las policías. (N, 1, 6 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

En Trabajo no hay ni papel de baño. En la ST nos cuentan, que muchos empleados se encuentran muy molestos, debido a que en esta dependencia no compran ni papel para los sanitarios y mucho menos gasolina para los vehículos en los que se mueve el personal. Nadie sabe en qué se está aplicando el presupuesto que se le otorgó a esta dependencia para artículos tan básicos de gasto corriente, o si simplemente el área administrativa está escondiendo los recursos por iniciativa propia para quedar bien con el jefe. Mientras tanto, no comentan, el

DOMINGO 22 DE MAYO DE 2016

personal tiene que comprar el papel para baño y pagar la gasolina cuando requieran utilizar los vehículos de la Secretaría de Trabajo. Estará en Querétaro embajadora gala. Nos cuentan que el próximo jueves 26 de mayo estará en Querétaro la embajadora de Francia en México, Maryse Bossière, para inaugurar Decathlon, una cadena de tiendas especializada en productos deportivos, que tendrá en esta ciudad cuatro mil metros cuadrados para exhibición y venta. Nos comentan que Decathlon, con presencia en 22 países opera mil 38 tiendas, es filial del grupo francés Mulliez y está abriendo su primer establecimiento en México, que se localiza en Querétaro, en donde se invirtieron 7 millones de euros y se generan 100 empleos directos. El Cimatarío, en el olvido. A pesar de ser una reserva natural y uno de los pocos “pulmones” que hay en Querétaro, nos dicen que el Parque Nacional El Cimatarío no es muy visitado. En un recorrido por el lugar, pudimos constatar que el parque no es frecuentado por los ciudadanos o turistas, lo que nos hace pensar que no se le está dando la difusión ni la importancia que merece a un lugar que tiene instalaciones donde se pueden realizar actividades recreativas, como ciclismo de montaña, senderismo o caminata y cuevas que pueden ser mostradas en visitas guiadas; sin olvidar que está lleno de flora y fauna típicos de la región del semidesierto. ¿Qué dirá al respecto la Secretaría de Turismo del estado? (EUQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	INQRO
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	EXPRESS: EXPRESS METROPOLITANO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
R: REFORMA		CI: CÓDICE INFORMATIVO
LJ: LA JORNADA		SB: SEMANARIO BITÁCORA
E: EXCÉLSIOR		ADN: ADN INFORMATIVO
		REQRONEXIÓN

Tiene la web de transparencia del IEEQ más de 56 mil visitas

ROSSY MARTÍNEZ/
CORRESPONSAL

San Juan del Río. - Oscar Hinojosa Martínez, titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública (UAIP), dio a conocer que a un año de su creación, el micrositio de Transparencia Focalizada del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 56 mil 574 visitas, entre los que destacaron los resultados electorales, acuerdos y resoluciones del Consejo General e informes de partidos, entre los temas más consultados.

Durante Sesión Extraordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, el funcionario detalló que en el mismo periodo fueron presentadas y atendidas 118 solicitudes de información en el Instituto, de las cuales el 55 por ciento estuvieron relacionadas con los procesos electorales de 2015 en el estado.

Al respecto, el presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, dijo que las cifras dan muestra de la importancia de hacer pública toda la información generada por el IEEQ, lo que ha derivado en una disminución en el número de solicitudes de información presentadas.

De igual manera, el vocal de la Comisión, consejero Luis Octavio Vado Grajales, destacó como una medida acertada la creación del micrositio de transparencia, el cual requiere de una actualización permanente para su adecuado funcionamiento.

Por su parte, la secretaria del Colegiado, consejera Yolanda Elías Calles Cantú, señaló que es necesario facilitar el acceso a la información que más solicitan las y los usuarios de Internet.



En el micrositio de Transparencia Focalizada del IEEQ destacaron los resultados electorales, acuerdos y resoluciones del Consejo General e informes de partidos entre los temas más consultados. Jesús Uribe Cabrera dijo que las cifras dan muestra de la importancia de hacer pública toda la información generada, lo que disminuye el número de solicitudes de información presentadas



FOTO: IEEQ

Yolanda Elías Calles señaló que es necesario facilitar el acceso a la información que más solicitan las y los usuarios de Internet



CONSEJO GENERAL

Aprueban cambios al presupuesto de partidos

REDACCIÓN

Aprobó el Consejo General del IEEQ la modificación del acuerdo con el que se determina el financiamiento público destinado a los partidos políticos durante el ejercicio fiscal 2016, en cumplimiento a la sentencia emitida por el TEEQ, en el recurso de apelación TEEQ-RAP-1-2016.

Derivado de lo anterior, se entregará este año a los partidos políticos el siguiente financiamiento público para actividades específicas: 444 mil 530 pesos al PAN; 359 mil 241

pesos al PRI; 103 mil 284 pesos al PRD; 115 mil 223 pesos al PVEM; y 115 mil 617 pesos a Morena.

De la misma manera, el órgano superior de dirección del IEEQ instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que, a través de la Coordinación Administrativa, entregue a los partidos dicho financiamiento, a partir de junio próximo.

Por otro lado, el Consejo General aprobó un acuerdo relativo a los lineamientos que deberán observarse para la constitución y registro de los partidos políticos locales en el estado de Querétaro,

en cumplimiento a la sentencia del TEEQ emitida en el expediente TEEQ-RAP/JLD-2/2016 y sus acumulados.

Al respecto, la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú señaló que si bien el organismo público local electoral acata en sus términos la sentencia de referencia, es importante considerar el alto impacto social que tiene la constitución de nuevos partidos.

Por su parte, en un voto particular, el consejero Luis Octavio Vado Grajales recordó que el Tribunal Electoral del Estado resolvió que el

Artículo 166 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que solicitaba un porcentaje del 1.5 por ciento de ciudadanos inscritos en el padrón electoral para constituir un partido local es inconstitucional, determinando su inaplicación.

“Esta facultad de inaplicar a un caso concreto, por considerar que la ley es inconstitucional, no pertenece al IEEQ sino solamente a los jueces”, concluyó el consejero.

En la Sesión se tomó protesta al representante suplente de Movimiento Ciudadano, Omar Alejandro Lepe López.